
Lettera di saluto 

Carissimi   

Alunni, Genitori, Docenti, DSGA, Assistenti Amministrativi, Collaboratori Scolastici, 

Amministrazione Comunale,  Presidente e componenti del Consiglio d’Istituto-  è giunto, 

voglio in primis precisare, non per mia scelta,  il momento dei saluti, esattamente dopo un 

anno di intenso lavoro e di tante significative esperienze vissute nella Direzione Didattica II 

“Santi Medici”.   

Da reggente, chiudo questa esperienza annuale, non lo nascondo,  certamente con una 

punta di nostalgia, ma con la piena consapevolezza di aver dedicato alla scuola tutto me 

stesso e di aver agito sempre con entusiasmo, determinazione, passione civile, lealtà e 

rigore etico.  

Dal primo settembre 2024, con la riduzione delle autonomie scolastiche, aumenta la 

complessità gestionale.  

Il nuovo Istituto Comprensivo 2 Castrovillari, con la DD2 “ Santi Medici” accorpante la 

Scuola Media “ De Nicola”, è figlio del dimensionamento scolastico; l’avvio del nuovo anno 

scolastico  richiede una programmazione urgente della nuova l’offerta formativa 

verticalizzata. 

Sarebbe stata opportuna una continuità dirigenziale, nel rispetto dei principi costituzionali 

di buon andamento e imparzialità e, in particolare,  del “principio di continuità dell’azione 

amministrativa che è strettamente correlato a quello di buon andamento dell’azione 

stessa”. 

L’Istituto comprensivo, è bene evidenziarlo, rappresenta un luogo educativo dove è 

necessario favorire la crescita degli alunni attraverso una pluralità di indirizzi pedagogici e 

didattici interpretati da diverse culture della scuola e ben indicati dagli Ordinamenti 

scolastici degli ultimi 20 anni. 

Voglio lasciare un pensiero affettuoso a tutti coloro che insieme a me, in questo anno 

scolatico 2023-2024 che volge al termine, sono stati protagonisti  di un percorso di lavoro 

intenso e fecondo in un clima di reale serenità e collaborazione.  

Sento di dover, per questo, ringraziare tutti.  

Grazie agli Allievi, che con la loro vitalità, la loro intelligenza, i loro problemi, i loro bisogni, 

specialmente quelli più fragili, hanno rappresentato sempre il fine di tutti i miei pensieri, 

auguro loro un futuro sereno e ricco di soddisfazioni.   

Ringrazio i Genitori e le Famiglie, componenti essenziale del processo educativo, 

invitandoli a continuare ad accompagnare i loro figli sulla corretta via degli studi. Perché 

non è sufficiente mandarli a scuola, bisogna impegnarsi a trasmettere e consolidare nei 

giovani, ogni giorno, la consapevolezza che a scuola si va non per conquistare un titolo 

ma per prepararsi alla vita, per aprire la mente e il cuore alla realtà, nella ricchezza dei 

suoi aspetti e delle sue dimensioni…..e questo è bellissimo!  



Ringrazio la mia prima collaboratrice, Ins. RosaMaria Lucia Rubino, le funzioni strumentali 

e tutto il corpo docente con i quali ho condiviso tutti i momenti della mia attività lavorativa. 

A loro va la mia riconoscenza, la mia stima e il mio affetto per l’impegno profuso in un 

lavoro che non è come tutti gli altri, ma che ha in sé i tratti di una funzione privilegiata e 

straordinaria: quella di indicare  agli alunni il percorso per diventare cittadini liberi, 

attraverso lo sviluppo della curiosità e del senso critico, necessari per non essere mai 

sudditi di nessuno.  

Un grazie particolare e un caro abbraccio a coloro che in modo più diretto hanno condiviso 

con me la gestione della scuola, senza risparmiarsi mai, senza mai guardare l’orologio, 

contribuendo così a costruire un clima di lavoro cooperativo e foriero di buoni e tangibili 

risultati.  

Grazie alla Dott.ssa Genoveffa Piragine, Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi, 

comunemente noto come DSGA, per la competenza professionale e la scrupolosa pratica 

amministrativo-contabile , per la padronanza delle situazioni ,soprattutto nei momenti più 

difficili, sottolineandone altresì l’attaccamento all’istituzione e al dovere.  

Non posso trascurare nel mio saluto gli Assistenti Amministrativi e i Collaboratori 

Scolastici, il cui apporto al funzionamento della scuola è  stato fondamentale. A loro 

auguro di continuare a svolgere il loro ruolo con efficacia, equilibrio e serenità di rapporti.  

Grazie alla Presidente del Consiglio d’istituto, Avv. Vanessa Cappuccio e ai consiglieri 

tutti, per avermi sempre sostenuto nelle scelte fatte e per aver riposto grande fiducia nel 

mio operato. Auguro loro serenità sia nello svolgimento della loro attività lavorativa che 

nella vita.  

Grazie al Sindaco del comune di Castrovillari, Avv. Mimmo Lo Polito e all’Amministrazione, 

per la grande vicinanza, per la sensibilità e l’ ascolto reale dei bisogni dei bambini e dei 

ragazzi, nell’ottica di un progetto educativo condiviso tra scuola e territorio, da attuare 

attraverso il riconoscimento, il rispetto e la valorizzazione reciproci, ognuno con un proprio 

ruolo e tutti partecipi di un comune cammino: l’umanizzazione della vita attraverso la 

cultura, con cui si qualifica il diventare soggetti e cittadini attivi.  

Lascio a tutti voi il mio arrivederci, con sinceri sentimenti di orgoglio, per aver avuto il 

piacere di conoscervi e per aver potuto lavorare con voi.  

Con stima e affetto  

         Il Dirigente Scolastico  

          Alfonso COSTANZA 


